

« La belle parcelle », un projet artistique original au cœur de la vigne

Mercredi 4 décembre, c'est en petit comité et dans une ambiance feutrée, au sein du centre culturel La Forge, que le projet de territoire intitulé « La belle parcelle » a été présenté.

Lancé en mars 2024 avec le soutien financier de la Communauté de communes Convergence Garonne (CDCCG), du Département, de la Région et de la Mutuelle sociale agricole (MSA), ce projet est né de l'esprit artistique et de l'imagination vagabonde du trio formé par Marine et Audrey, scénographes, et Maylis, journaliste documentaliste sonore. Elles ont imaginé un événement autour de la vigne, omniprésente sur le territoire de la Cdc, en ajoutant des pratiques artistiques au travail ancestral de la viticulture, et en provoquant la rencontre libre avec la population.

Parcelle expérimentale

Suite à une traversée de l'Entre-deux-Mers et du Sud-Gironde, entre mars et septembre, afin de récolter des histoires et témoignages, c'est au château La Clotte-Cazalis, à Barsac, que la vigneronne Marie-Pierre Lacoste leur a mis à disposition 24 rangs de vignes sur une parcelle expérimentale en agroforesterie en bord de Ciron. L'endroit se prête à la réflexion et à l'expérimentation au sein d'un lieu d'accueil.



Les premières réflexions et projections au pied de la belle parcelle. LA BELLE PARCELLE

L'idée est d'apprendre à faire le vin autour des enjeux du paysage en créant un lieu de partage qui ne ressemble à aucun autre, avec un abri réversible, des œuvres mises en récit et des intervenants passionnants. Afin de border le projet, une convention agricole a été signée, le 18 octobre, pour deux ans.

Depuis, les trois artistes peaufinent les premières actions comme le passage du cheval de trait, l'analyse du sol de la parcelle et la prochaine taille des pieds.

En attendant, rendez-vous est donné le samedi 21 décembre pour l'inauguration, à 11 heures.

Un moment qui sera agrémenté d'une balade contée, d'une dégustation, d'un grignotage et d'un concert. Les vendanges 2025, la vinification et la mise en bouteille seront agrémentés d'une restitution artistique.

Philippe Brassié

La belle parcelle, inauguration samedi 21 décembre, 11 heures, château La Clotte-Cazalis, Barsac.